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2:24 人要離開父母，與妻子連合，二人成為一體。

這個話主耶穌也講過，保羅也講過，新約、舊約都一再重複過，

這是很重要的一個話，這是基督徒的夫妻、家庭生活的一個重點。

我們中國人講孝順，總是不大容易離開父母，

現在受西方的影響了，開始有這種小家庭制，就是離開父母。

聖經上也講孝順，人如果不看顧自己親屬，比不信的還不好，

我們要孝順，但這孝順一定要建立在上帝的話中間，

就是你要全心愛你的妻子、愛你的配偶。

 女性容易犯的錯誤，是把兒女看得太重，以至於忽略自己的丈夫，

 男性犯的錯誤，常常是孝順父母，以至於忽略了自己的妻子，

我想這兩個都要避免，家庭父、子、孫三代裡面，

最重要的是你跟你配偶的關係，不是父母、也不是子女，

如果你能夠在教養兒女的時候就養成這個習慣，你將來不會妨礙到他的婚姻。
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3:1 耶和華神所造的，惟有蛇比田野一切的走獸更狡猾。

蛇對女人說：「神豈是真說，你們不可吃園中任何樹上所出的嗎？」

這個蛇到底是怎麼回事，我們在新約裡看到，那個古蛇就是撒旦、魔鬼，

就是引誘亞當、夏娃的，蛇就是魔鬼的代言人、代理人、發言人。

蛇對女人說了…就是在引誘的這件事上、墮落的這件事上，

的確是女人先被引誘，我們曾經提過，就是牠覺得男人有權威，

第一個因為男人是先造的，第二個是因為女人是先被引誘的，

 男人的先、先被造，使他有比較大的權威，

 女人的先、先被引誘，使女人有更需要謙卑、順服的地方。

神是要男人做一個領導者，而女人可能好奇、或者是意志不堅、或怎麼樣，

她們容易被蛇、被魔鬼來引誘，

女人容易被魔鬼引誘、男人容易被女人引誘，都容易墮落。

那我們盼望，我們都在靠上帝的恩典下，我們都站得更堅固，

而且彼此的扶持、而且我們都能夠更主動積極的，

不是被魔鬼引誘，而是主動積極的打擊魔鬼、聽上帝的話。
4

雖然女人好像是在這方面軟弱，但是在跟隨主、信靠主、奉獻的事上，

也一般比男人要好，所以教會的女性比較多，熱心愛主的女性也多一點，

夫妻當中也通常是姊妹走在前面。

我們都有我們的缺點，誰也不要說誰在歧視誰、誰在高舉誰，

 我們都承認自己有這樣的缺點，需要對方來補足，神藉著對方來補足，

 至於有這樣的優點，需要謙卑的、順服被上帝來使用。

蛇是先來引誘女人，魔鬼總是讓我們唯一能穩固的東西，我們不依靠上帝的話。

上帝的話安定在天、永不改變，

 上帝的話字字句句都比精金更寶貴，我們唯有在這裡能認識真理，

 上帝的話就是真理，能做分辨、判斷、有力量，是最寶貴的。

魔鬼就最要我離開這個寶貝，動搖對這個寶貝的信靠，懷疑上帝的話，

一直到今天都是一樣，求主讓我們不要懷疑神的話，

但是這是魔鬼處心積慮，盡一切的辦法做的，其他所有罪行都從這裡出來的，

強姦、殺人、放火、說謊、欺騙…都是從懷疑上帝的話、不信上帝的話開始，

我們務必不要動搖、務必堅定相信上帝的話。
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當牠說「神豈是真說」，那就是要女人開始懷疑上帝的話，那就慘了，

這道防線沒有了，其他所有的防線都會垮掉。

「不許你們吃園中所有樹上的果子嗎？」

一個是懷疑上帝的話，另外就是懷疑上帝的良善。

這些都是私慾，我們並不是對這個世界上一切的事情逆來順受，

基督徒有信心，我們是非常有勇氣、有決心、有智慧改良一切的不對，

正是因為絕對的信靠上帝，我們才有這樣的信心，

所以絕對對上帝的一切帶領美好的信心，使我們更積極。

3:2 女人對蛇說：「園中樹上的果子我們可以吃，唯有園當中那棵樹上的果子，

神曾說：『你們不可吃、也不可摸，免得你們死。』」

事實上上帝沒有說這句話，不可以摸，然後這裡是不是也反應出來，

女人其實就是想要吃了，已經想要吃了，因為你吃之前一定要摸，

可能這裡有很微妙的心理的描述，不過不管怎麼樣，

女人的回答已經不盡恰當了，那個果子不可以吃、也不可以摸，

她真的對上帝的話開始產生一種懷疑。 6

3:4 蛇對女人說：「你們不一定死」，再懷疑上帝的話。看起來魔鬼的話很真實耶！

如果我們對神沒有信心，怎麼講都覺得上帝的話不真、都覺得魔鬼比較對。

C.S.Lewis：這是必然的，我們寫壞蛋都會寫得比較好一點，

因為我們每個人都有罪性，要寫聖徒、要寫天使，就不那麼容易了。

3:5 魔鬼說：「你吃了眼睛會明亮，跟上帝一樣，上帝在忌妒你」，結果他們吃了，

果然眼睛明亮了。好像聖經的警告和安慰不真實，而魔鬼的話很真實，

這是因為我們有一個罪惡的身體，容易被引誘，事實上上帝才是真正真實的，

魔鬼才是真正謊言，謊言裡面一定有一些真實，那個謊言裡的真實，

就讓我們忘記了牠其他的虛謊，而也忘記了上帝的全面的真實。

對上帝的話動搖、對上帝的良善動搖，對自己不聽上帝的話，

可以產生無限的潛能，越來越確信，這是魔鬼的三部曲。

求神幫助我們，上帝的話安定在天，是我們的力量、是真光，

絕對不要懷疑，更不要懷疑這位上帝是如此的慈愛，

尤其不要有那種野心，以為上帝的安排不好，

我們不聽他的話我們才會好，那更是錯中之錯。
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但是女人上當了…
3:6 於是女人見那棵樹的果子好作食物，也悅人的眼目，

且是可喜愛的，能使人有智慧，就摘下果子來吃了。

她真的再一次看到，那個果子好作食物、悅人眼目，

「好作食物」她實在不知道，這是聽說的，

然後自己的想像力，因為她沒吃過這個果子，

怎麼會說好作食物呢？這是肉體的情慾，而且從想像產生的。

偷來的水一定是甜的，去喝喝看；婚外錯誤的性行為，

可能會有暫時的罪中之樂，至終是極大極大的痛苦。

但是人會想像，偷來的水是甜的，然後悅人眼目，肉體有需要、眼目有需要，

這個都在信靠上帝當中得到滿足就好了，

你要在違反上帝的話裡得到滿足，那就是痛上加痛、苦上加苦，

越得不到的東西不是悅喜愛嗎？偷來的水是甜的，禁止的東西是更好的，

肉體的情慾、眼目的情慾、今生的驕傲，讓我們忘記上帝、

讓我們活在罪惡中、讓我們以身試法、讓我們作賤自己、讓我們墮落。


